

学校だより



くるだ

令和6年7月23日 第5号
富士宮市立黒田小学校
富士宮市星山 1030-2
電話 0544-26-2670

学校教育目標

自分事として学び、共に活動する子

こどもの夏休み

—「その子らしい学び」の実現を目指して—

校長 米津 英郎

「九州のお城を見学するのが楽しみだよ」「今年もオオクワガタの観察をするよ」「昨年と比較しながらチョウの生態を調べるよ」「オジギソウの観察をするよ」「クロールの練習をするよ」「工作をするよ」「おいしいお料理を考えるよ」など、いろいろな声があちらこちらから聞こえてきます。中には、「夏休みはうれしいけど、みんなに会えなくなるから寂しいな」とつぶやく4年生男子もいます。こどもたちの夏休みに対する思いが伝わってきます。

1学期が終わりました。保護者及び地域の皆様のご理解とご協力により、無事に様々な教育活動を行うことができました。熱中症の恐れがあるため、やむを得ず2学期に延期した教育活動もありますが、ほぼ計画通りに実施することができました。本当にありがとうございました。

7月24日(水)から夏休みが始まります。一人一人のこどもが「その子らしい学び」に取り組み、安全に充実した夏休みを過ごすことができるようご家庭でのご支援をよろしくお願い致します。

2018年(平成30年)6月26日発行の「内外教育(教育冊子)」に興味深い内容が記載されていました。その内容は、5年生国語科「大造じいさんとガン」に対して生物学的にアプローチした5年生男子の学びを、上智大学総合人間科学部教育学教授、奈須正裕氏が紹介したものでした。

「大造じいさんとガン」は、大造じいさん(狩人)とガン(利口な鳥)の知恵比べの様子が生き生きと描かれており情景描写もすばらしい作品です。多くの国語の教科書に掲載されています。

【5年生男子の考察】

- ・ガンは基本的に草食性で、タニシを食べることはまずない。
 - ・ハヤブサは、最大翼長120cmの中型の猛禽類で、1.8kg以下を捕獲する。
 - ・ガンは最大翼長165cm、体重2kg以上にも達する大型の鳥であり、ハヤブサの餌としては大き過ぎる。
- ハヤブサとガンが大きさに戦うわけがなく、きっと、大造じいさんはカルガモをガンと間違えたのでしょう。
- ◎椋鳩十の書く話は生物学的に言えばおかしい点もあるが、文学的に読むと、かなりおもしろいです。どうしておもしろいかというと、椋鳩十はすぐれた文章力を持っているからです。

私は、物語文に対して生物学的にアプローチしたことを伝えたいわけではありません。「その子らしい学び」に取り組み、調べて分析して終わるのではなく、生物学的に読んだからこそ、文学的に読むおもしろさや素晴らしさに気付いたことを伝えたいのです。

「その子らしい学び」を応援します。貴重な夏休みをご家族で楽しくお過ごしください。

楽しくて夢中になる活動を共につくる—こどものウェルビーイング—

中央ライオンスクラブ交通安全教室

5・6年生が交通事故体験学習として、トラックによる内輪差実験を見学しました。実際に自転車がトラックにひかれていく様子や、乗ることができなくなるほどぼろぼろになった自転車を見て、その危険性を再認識していました。

また、全校で取り組んだ交通安全標語の表彰式も併せて行われました。受賞者は以下のとおりです。尚、その標語はパネルとなり、黒田小学校北校舎1階放送室横に掲示されます。また、同じものが富士宮清掃パッカー車にも掲載されます。富士宮清掃パッカー車の運行スケジュールは毎週金曜日朝8時15分から25分位に黒田小学校周辺を走行します。期間は9月末までの予定です。

最優秀賞（2名）

1年	てをあげて	とまってくれたら	ありがとう	石川 櫻将 さん
5年	右左	かくにんしよう	君のため	土井 瞳奈 さん

優秀賞作品（6名）

1年	あぶないよ	ちかづかないで	川あるよ	渡邊 采音 さん
2年	まだちがう	そこまだ赤い	わたれない	堀池 瑛太 さん
3年	ストップ!	青でも注意	左右見て	清 柊汰 さん
4年	自転車と	いつでもセット	ヘルメット	佐野 奏太 さん
5年	ブレーキは	左左右で	あんぜんだ	小澤 拓斗 さん
6年	信号無視	命以上に	大事なの?	村松 湖心 さん



PTA奉仕作業ありがとうございました。

6月30日（日）にPTA奉仕作業を行いました。暑い中、大変な作業となりましたが、草取り・草刈り・土砂取り、トイレの清掃等をやっていただき、学校が大変きれいになりました。日曜日にもかかわらず、多くの方に参加していただき、本当にありがとうございました。

